

**MANAJEMEN *ISLAMIC BOARDING SCHOOL* DALAM  
MENINGKATKAN MUTU PEMBELAJARAN  
PENDIDIKAN AGAMA ISLAM (PAI) DI SMP  
MUHAMMADIYAH 5 KALINYAMATAN JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:**

**Ahmad Chomacin Al Khatami  
NIM. 1810110194**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode 51 Kudus 59322

Telp. (0291)432677 Faks.(0291)441613

Email: [tarbiyahiainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyahiainkudus@gmail.com) Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

saudara/I:

Nama : Ahmad Chomacin Al Khatami  
NIM : 1810110194  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)  
Judul Skripsi : “Manajemen Islamic Boarding School Dalam Meningkatkan Mutu Pembelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 06 Desember 2021 sampai dengan tanggal 22 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 22 Juni 2022

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

**Mualamatul Musawamah M.S.I.**

NIP. 198511062006012020



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 438818 Fax. (0291) 441613  
 Kode Pos. 59322 Kudus E-mail: [kudus.iain@gmail.com](mailto:kudus.iain@gmail.com) Website:  
[www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Ahmad Chomacin Al Khatami/1810110194  
 Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)  
 Judul : "Manajemen *Islamic Boarding School* Dalam Meningkatkan Mutu Pembelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara"

Telah diujikan pada **21 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi. Sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Hj. Nur Mahmudah, MA</u></b> NIP. 197607032003122002 Ketua/Penguji I	02-08-2022	
<b><u>Aat Hidayat, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198306182015031002 Penguji II	02-08-2022	
<b><u>Pasiningsih, M.Ed.</u></b> NIP. 198804192020122007 Sekretaris/Penguji III	05-08-2022	
<b><u>Mualamatul Musawamah, M.S.I.</u></b> NIP. 198511062006012020 Dosen Pembimbing	09-08-2022	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M. Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	09-08-2022	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ahmad Chomacin Al Khatami NIM 1810110194** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya adalah karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun ;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain, kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini

Jejara, 20 Juni 2022



**Ahmad Chomacin Al Khatami**  
**NIM. 1810110194**

## MOTTO

وَأَعِدُّوا لَهُمْ مَا اسْتَطَعْتُمْ مِنْ قُوَّةٍ وَمِنْ رِبَاطِ الْخَيْلِ تُرْهَبُونَ بِهِ عَدُوَّ اللَّهِ وَعَدُوَّكُمْ وَآخَرِينَ مِنْ دُونِهِمْ لَا تَعْلَمُونَهُمُ اللَّهُ يَعْلَمُهُمْ ۗ وَمَا تُنْفِقُوا مِنْ شَيْءٍ فِي سَبِيلِ اللَّهِ يُوَفَّ إِلَيْكُمْ وَأَنْتُمْ لَا تُظْلَمُونَ

“Dan siapkanlah untuk menghadapi mereka kekuatan apa saja yang kamu sanggupi dan dari kuda-kuda yang ditambat untuk berperang (yang dengan persiapan itu) kamu menggentarkan musuh Allah dan musuhmu dan orang orang selain mereka yang kamu tidak mengetahuinya; sedang Allah mengetahuinya. Apa saja yang kamu nafkahkan pada jalan Allah niscaya akan dibalasi dengan cukup kepadamu dan kamu tidak akan dianiaya (dirugikan)”. Q.S Al-Anfal [8]: 60

Jadilah dirimu sendiri. Berjuanglah semaksimal mungkin sampai kamu memperoleh hasil yang kamu inginkan. Kehidupan ibarat benih yang kita tanam, kita rawat, kita jaga, dan kita petik hasilnya. Semangat dalam belajar, kejar pendidikan setinggi mungkin. Raihlah ilmu sebanyak-banyaknya, karena hakikat hidup adalah untuk belajar dan menjadi pribadi yang lebih baik.

*Be yourself and never surrender*

## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kehadirat Allah swt. tugas akhir skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Skripsi ini penulis persembahkan kepada orang-orang yang senantiasa memberikan dukungan, arahan, dan motivasi kepada penulis. Karya ini merupakan bentuk kerja keras dan kegigihan dalam berikhtiar untuk orang-orang yang selalu hadir dan berharap keindahannya.

Skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Dosen pembimbing Ibu Mualamatul Musawamah, M.S.I. yang selalu sabar dalam membimbing dan mengarahkan saya pada penyelesaian skripsi ini. Terima kasih tak terhingga saya ucapkan.
2. Bapak Slamet Hasan, dan Ibu Sa`diyah yang telah menjadi orang tua terbaik. Terima kasih telah membesarkan penulis hingga sampai pada titik ini.
3. Kakak-kakak saya yang telah memberikan motivasi kepada saya untuk bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
4. Bapak Andika Fajri Mubarrok, S.Pd., M.Pd., selaku kepala sekolah SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara. Terima kasih telah memberikan izin kepada penulis untuk melaksanakan penelitian di tempat tersebut.
5. Guru Pendidikan Agama Islam di SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara, Bapak Hartadi, S.Pd.I. dan Ibu Purwidyawati S.Sos. yang telah memberikan ilmunya kepada penulis.
6. Ustad Suryo Bayu Tirto Aji yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi.
7. Kawan-kawan PAIE yang telah memberikan tempat untuk belajar bersama selama 4 tahun ini.
8. Diri saya sendiri, karena telah berusaha semaksimal mungkin dalam beberapa bulan terakhir untuk bisa menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih banyak kamu adalah orang yang hebat

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan SKB Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan  
Kebudayaan RI

**No: 0543 b/ U/ 1987 tertanggal 22 Januari 1988**

### A. KONSONAN TUNGGAL

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Keterangan
ا	Alif	-	Tidak dilambangkan
ب	Ba'	B	-
ت	Ta'	T	-
ث	Sa'	S	S dengan titik di atas
ج	Jim	J	-
ح	Ha'	H	H dengan titik di bawah
خ	Kha'	Kh	-
د	Dal	D	-
ذ	Zal	Z	Z dengan titik di atas
ر	Ra'	R	-
ز	Za'	Z	-
س	Sin	S	-
ش	Syin	Sy	-
ص	Sad	S	S dengan titik di bawah
ض	Dad	D	D dengan titik di bawah
ط	Ta'	T	T dengan titik di bawah
ظ	Za'	Z	Z dengan titik di bawah
ع	'Ain	'	Koma terbalik (apostrof tunggal)
غ	Gain	G	-
ف	Fa'	F	-
ق	Qaf	Q	-
ك	Kaf	K	-
ل	Lam	L	-

م	Mim	M	-
ن	Nun	N	-
و	Waw	W	-
ه	Ha'	H	-
ء	Hamzah	‘	Apostrof lurus miring (tidak untuk awal kata)
ي	Ya'	Y	-
ة	Ta' marbutah	H	Dibaca <i>ah</i> ketika mawquf
ة ....	Ta' marbutah	H / t	Dibaca <i>ah / at</i> ketika mawquf (terbaca mati)

**B. VOKAL PENDEK**

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
-	A	Bunyi fathah pendek	أَقْلَ
-	I	Bunyi kasrah pendek	سَنِئِلَ
-	U	Bunyi dlamamah pendek	أُحْدُ

**C. VOKAL PANJANG**

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
ا	A	Bunyi fathah panjang	كَانَ
إِ / يِ	I	Bunyi kasrah panjang	فِيئَاكَ
و	U	Bunyi dlamamah panjang	كُوْنُوَا

**D. DIFTONG**

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
أَوّ	Aw	Bunyi fathah diikuti waw	مَوَز
أَيّ	Ai	Bunyi fathah diikuti ya'	كَيْد



**E. PEMBAURAN KATA SANDANG TERTENTU**

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
... ال	Al	Bunyi <i>al Qomariyah</i>	القمرية
ال – ش	asy-sy...	Bunyi <i>al Syamsiyyah</i> dengan <i>l</i> diganti huruf berikutnya	التربية
وال ...	wal/wasy-sy	Bunyi <i>al Qomariyyah</i> / <i>al Syamsiyyah</i> diawali huruf hidup adalah tidak terbaca	والقمرية / والشمسية



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puja dan puji syukur kehadirat Allah swt. atas ridho dan karunia-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi yang berjudul “Manajemen *Islamic Boarding School* Dalam Meningkatkan Mutu Pembelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Di SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara”. Skripsi ini disusun untuk memenuhi tugas akhir sebagai syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) di IAIN Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak, sehingga skripsi ini dapat tersusun dengan baik. Untuk itu, penulis ingin menyampaikan terima kasih sebanyak-banyaknya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku rektor IAIN Kudus, beserta stafnya yang telah memberikan fasilitas selama proses pembelajaran dan penelitian.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan penelitian skripsi.
3. Bapak Riza Zahriyal Falah, M.Pd. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus yang tak henti-hentinya memberikan dukungan, pengarahan, dan bantuan agar skripsi ini terselesaikan.
4. Dosen pembimbingku Ibu Mualamatul Musawamah, M.S.I. yang selalu sabar dalam membimbing dan mengarahkanku pada penyelesaian skripsi ini. Terima kasih tak terhingga saya ucapkan.
5. Bapak Slamet Hasan, dan Ibu Sa`diyah yang telah menjadi orang tua terbaik. Terima kasih telah membesarkan penulis hingga sampai pada titik ini.
6. Kakak-kakak saya yang telah memberikan motivasi kepada saya untuk bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Bapak Andika Fajri Mubarrok, S.Pd., M.Pd. selaku kepala sekolah SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara. Terima kasih telah memberikan izin kepada penulis untuk melaksanakan penelitian di tempat tersebut.
8. Guru Pendidikan Agama Islam di SMP Muhammadiyah 5 Kalinyamatan Jepara, Bapak Hartadi, S.Pd.I dan Ibu Purwidyawati S.Sos. yang telah memberikan ilmunya kepada penulis.
9. Terima kasih kepada kawan-kawan PAI E yang telah memberikan tempat untuk belajar bersama selama 4 tahun ini.
10. Terima kasih kepada diri saya sendiri, karena telah berusaha semaksimal mungkin dalam beberapa bulan terakhir untuk bisa

menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih banyak kamu adalah orang yang hebat.

Semoga amal baik beliau tersebut di atas dan juga semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan seluruhnya mendapatkan balasan pahala di sisi Allah swt. *Aamiin*.

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis secara pribadi, dan pembaca pada umumnya.

Jepara, 20 Juni 2022



**Ahmad Chomacin Al Khatami**  
NIM. 1810110194

